

EL ECO DE ORENSE

PERIÓDICO POLÍTICO

AÑO 17

Precios de suscripción

Tres pesetas trimestre en toda España.—En Ultramar fijarán los precios los corresponsales.—Anuncios à precios convencionales.

SE PUBLICA LOS MIÉRCOLES Y SÁBADOS

Sábado 40 de Noviembre de 1885

Punto de suscripción

En la encuadernación de D. Eduardo Gomez, Crona, 12.—La correspondencia se dirigirá à la administración del periódico.

NUM. 311

LA CAMPAÑA ADMINISTRATIVA

Aunque no estuviese en el ánimo del Gobierno llevar su iniciativa y su actividad à la reforma de la Administración, habría de llevarla à cabo, forzosamente aconsejado por el interés de la propia conversacion, porque nada hay tan popular, tan grato à los ojos de la opinion pública, como esa campaña administrativa, tantas veces anunciada y siempre, por esta ó por la otra causa, aplazada.

Y no es, seguramente, porque no haya habido en otras situaciones verdadero deseo y excepcional interés en hacer las reformas, sino porque la política se ha dado tal maña en crear obstáculos y amontonar inconvenientes que ha absorbido la atención, las fuerzas y el deseo del Gobierno, precisado à un batallar diario, à un incesante combate, estéril casi siempre, pero casi siempre tambien obligado à sostenerlo, en virtud de esa ley que alcanza por igual al individuo y à las colectividades. La ley de la propia conservación.

Así hemos visto marchar al país à pasos de gigante por el camino de los adelantos políticos, mientras quedaba rezagado en el de las reformas administrativas. Hemos tenido en lo que va de siglo todos los sistemas políticos conocidos, desde el absolutista hasta el republicano cantonal. Hemos asistido à cien revoluciones, motines y asonadas, ya civiles ya militares, y hemos usado tal y tan variado número de constituciones, que con la mitad podríamos surtir à todas las naciones del globo y, por último, hemos llevado tan allá nuestro espíritu inquieto y innovador, que no contentos con cambiar instituciones hemos cambiado tambien de dinastías.

Y mientras tanto, en Hacienda, salvo las reformas de Bravo Murillo y Mon, hemos continuado en el atraso mas lamentable, en términos de que planes tan extensos, tan concienzudos, como los del señor Camacho han encontrado obstáculos que no hubieran existido sin ese atraso.

Lo mismo que en Hacienda pasa en los demás ramos de la Administración Central. Ni tenemos organizado el personal, ni reformados los procedimientos, ni dado un solo paso en la organizacion en general.

El expedienteo continúa siendo el terror de los ciudadanos que tienen algo que ver con la Administración, el movimiento del personal es hoy como ha sido siempre, consecuencia de los cambios políticos y las disensiones más absurdas y contradictorias, y en fin, la Administración española es citada como ejemplo de pésimas administraciones.

Nada decimos del ejército. Si no hubiesen variado, en virtud de los progresos del arte de la guerra la organizacion de los ejércitos extranjeros, sería, como fué en otro tiempo, modelo de los ejércitos por las grandes cualidades del soldado español; pero como no es así, resulta, y bien claro lo han demostrado ilustres tratadistas militares, que nuestro ejército es el peor organizado de todos. Mucho se ha hecho ya en poquísimo tiempo, pero falta mucho mucho que hacer y lo que es más grave, urge de tal modo hacerlo, que no se comprende pase un año más sin que esas medidas, con tanto acierto iniciadas por el general Lopez Dominguez, recibían el necesario desarrollo.

Nuestra administracion provincial y municipal desquiciada y en completa ruina la Hacienda de los ayuntamientos; en abandono los servicios de higiene y otros importantes; sin seguridad en los campos y en las poblaciones; el caciquismo dominando; la agricultura en languidez extrema y la industria y el comercio sosteniéndose como por milagro; las irregularidades asomando por doquiera su repugnante cabeza para acusar el lastimoso estado moral de nuestra Administración y de nuestras costumbres; la usura cebándose en la clase media y especialmente en los empleados así civiles como militares; tal es, en breves pinceladas bosquejado, el sombrío cuadro de nuestra situación en el orden administrativo.

Pues bien; el actual Gobierno tiene ante sí tiempo sobrado para hacer algo de lo mas preciso en punto à reformas. Las Cortes tardarán aun en abrirse mas de un mes, y aun cuando se abran, los debates políticos no podrán empezar hasta el año próximo, terminadas las fiestas de Navidad. Aun suponiendo, pues, que su política hubiese de encontrar obstáculos insuperables, siempre le quedaría tiempo para adquirir una gloria imperecedera: la de haber intentado con éxito las reformas que tanto pide el país y por tan diferentes modos.

No perdone el Gobierno esta ocasion, y habrá conseguido mas que lo que hubiera podido esperar por otros medios.

(De El Pabellon Nacional)

ACUERDOS interinos adoptados por la Comisión provincial desde la reunion ordinaria de la Diputación en Abril último hasta la de Noviembre de este año.

OBRAS PÚBLICAS

En 21 de Abril.—Aprobacion del proyecto y condiciones económicas de las obras de reparacion del puente Pinza sobre el Bibey y anuncio de subasta.

En 24 del mismo.—Se ordena la recepcion provisional del trozo de carretera de Ginzo à la Barca de Filgueira.

En 28 de idem.—Próroga de cuatro meses al contratista de la reparacion de la carretera de Orense à Portugal por Cortegada para ultimar las obras.

En idem.—Se comisiona al arquitecto municipal para la liquidacion y certificacion de las obras de reparacion del hospital de las Mercedes.

En 14 de Mayo.—Aprobacion de una cuenta del director de caminos provinciales, importante 1.310 pesetas por reparaciones en la carretera de la Rua al Barco.

En 24 de idem.—Aprobacion de la certificacion facultativa de obras ejecutadas en el mes próximo pasado en el camino de Maceda à los Milagros, importante 1.974 pesetas 48 céntimos.

En 1.º de Junio.—Aprobacion del remate de las obras de reparacion del puente Pinza, y adjudicacion definitiva de las mismas à don José Ares de Parga por la suma de 11.499 pesetas.

En 5 de idem.—Aprobacion del proyecto y condiciones económicas del servicio de acopios para la conservación de la carretera de Orense à Celanova, y anuncio de la subasta.

En idem.—Se acuerda ejecutar por administracion las obras necesarias en las avenidas del puente Pedriña, carretera de Orense à Portugal por Cortegada, cuyo presupuesto importa 500 pesetas, cuya suma se manda librar à favor del director.

En 9 del mismo.—Formalizacion del contrato de las obras de reparacion del Puente Pinza.

En 11 de idem.—Aprobacion de una certificacion facultativa de obras ejecutadas en el mes anterior en el camino de Maceda à los Milagros importante 2.271.51 pesetas.

En idem.—Aprobacion de la recepcion provisional de las obras de fábrica y explanacion del trozo tercero del camino de Ginzo à la Barca de Filgueira.

En idem.—Orden de recepcion provisional de las obras de reparacion del edificio de las Mercedes.

En 22 de idem.—Aprobacion de una cuenta de indemnizaciones devengadas por el señor ingeniero jefe de obras públicas del Estado en el reconocimiento del trozo tercero del camino de Ginzo à la Barca de Filgueira, importante 105 pesetas.

En idem.—Se manda satisfacer la suma de 347 pesetas 50 céntimos por danos causados à don Manuel Miran la vecino del Barco, por efecto de la estrechez de la carretera provincial en aquel pueblo, frente à la casa de dicho interesado.

En idem.—Aprobacion de una certificacion facultativa de obras ejecutadas en el mes anterior en el camino de Orense à Portugal por Cortegada, importante 960.84 pesetas.

En idem.—Aprobacion de los gastos de conservación de carreteras en los meses de Febrero, Marzo, Abril y Mayo últimos.

En 25 de idem.—Se aprueba el remate de acopio de materiales para la conservación de la carretera de Orense à Celanova, y se adjudica definitivamente dicho servicio à don Francisco Pereira Novoa, por la suma de 2.617 pesetas.

En idem.—Se aprueba una certificacion facultativa de Obras ejecutadas en el mes de Mayo último en la 2.ª seccion del camino de Brués à la provincia de Pontevedra, importante 2.125.66 pesetas.

En 26 de idem.—Se manda librar à favor del Director de caminos la suma de 150 pesetas à justificar para arrastre de materiales acopiados en la carretera de Orense à Celanova.

En 28 de idem.—Aprobacion del expediente de espropiacion de terrenos motivada por la variacion y re-

paraciones de la 1.ª sección de la carretera de Orense á Portugal por Cortegada.

En ídem.—Se acuerda que el pago de las expropiaciones se verifique á lo sucesivo por el Depositario de fondos provinciales á los propietarios ó á sus apoderados en debida forma con asistencia de un vocal de la Comisión provincial y del director de caminos, quienes firmarán el «presencio»; y se designa para dicha intervención al vocal señor Fuentes.

En 2 de Julio.—Se aprueba y manda pagar una certificación facultativa de obras ejecutadas en Junio próximo pasado en el camino de Maceda á los Milagros importante 4.776'45 pesetas.

En 9 de ídem.—Se acuerda satisfacer al Ayuntamiento de esta capital la suma de 5.000 pesetas concedida por la Diputación como subvención para la reforma de la planta baja del ex-convento de Santo Domingo, para la instalación de la Audiencia de lo criminal.

En 20 de ídem.—Se ordena al director de caminos que practique los estudios de uno que partiendo de la carretera de Ponferrada atraviese los distritos de Nogueira, Peireiro y Parada del Sil.

En 5 de Agosto.—Se dispone la recepción y liquidación definitiva de las obras ejecutadas en el nuevo edificio destinado á Instituto, por el contratista don Ricardo Casal.

En ídem.—Se aprueba la recepción de las obras ejecutadas por el contratista don Manuel Suarez en el edificio de las Mercedes.

En 6 de ídem.—Aprobación de la cuenta de Agosto, de conservación de carreteras durante el mes de Junio último, importante 132'60 pesetas.

En ídem.—Aprobación de la cuenta autorizada por el director de caminos de los gastos ocasionados por la apertura de caja para el afirmado de la carretera de Maceda á los Milagros importante 245'43 pesetas.

En 6 de Agosto.—Se dispone la recepción definitiva de las obras de la segunda sección del camino de Lobera á Juguide.

En 9 de ídem.—Aprobación de las certificaciones facultativas de obras de reparación ejecutadas durante los meses de Junio y Julio últimos en los puentes de madera sobre los arroyos de Vega-Molinos y el Barco, importantes una 2.541 pesetas 46 céntimos y otra 358'54 ídem.

En 10 de ídem.—Se aprueba la liquidación final de las obras de reparación de la carretera de Brués á la provincia de Pontevedra, ordenándose el reintegro del saldo de 1.118 pesetas 18 céntimos que resultó contra el contratista.

En 14 de ídem.—Aprobación de una certificación facultativa de obras ejecutadas en el mes de Julio último en la carretera de Orense á Portugal por Cortegada, importante 5.107'39 pesetas; y de otra de las ejecutadas en el mismo mes en el camino de Maceda á los Milagros, importante 2.149'95 pesetas.

En 22 de ídem.—Se acuerda oficial al contratista de la carretera de la Rúa al Puente Nuevo, á fin de que manifieste si acepta la reparación del piso de madera de dicho puente.

con las mismas condiciones de contrata.

En ídem.—Aprobación de la cuenta rendida por el Director de caminos por el coste de la rampa de servicio ejecutada por administración junto al Puente Pedriña, carretera de Orense á Portugal por Cortegada, importante 574'87 pesetas.

En 10 de Setiembre.—Aprobación de la cuenta de gastos de conservación de caminos durante el mes de Julio último, rendida por el Director, é importante 121'45 pesetas.

En ídem.—Aprobación del certificado facultativo de obras ejecutadas en el camino de Maceda á los Milagros en el mes de Agosto último, importante 5.177'31 pesetas.

En 21 de ídem.—Se aprueba una certificación facultativa de obras ejecutadas en el mes de Junio último en la reparación del Puente Pinza, importantes 3.442'40 pesetas.

(Se concluirá)

Miscelánea.

En la prensa de Viena encontramos detalles acerca del suicidio del obispo de Praga.

Mr. Prucho, ex-obispo de Budweis, ya enfermo, había tenido que renunciar á su sede, siendo nombrado obispo sufragáneo de Praga. Esta renuncia le molestaba de tal modo, que se figuraba haber cometido un acto criminal, y cayó luego en la manía de la persecución.

Hace muchos meses que se le vigilaba constantemente, y el día de la catástrofe, después del paseo, se sentó á la mesa y pidió á su ayuda de cámara que fuera á buscar cerveza. Al volver el criado, encontró la puerta cerrada y al obispo que se había ahorcado.

Se atribuye al señor ministro de la Gobernación el propósito de organizar un cuerpo de orden público para todas las provincias, exigiendo á los que á él pertenezcan condiciones determinadas, que en la actualidad no son necesarias para desempeñar aquellos cargos.

Acaba de llegar á Bilbao una *mujer-tigre*, natural del Paraguay, que es un verdadero fenómeno de la naturaleza, pues además de llevar en todo el cuerpo las manchas *naturales* propias del tigre, tiene en todo lo largo de la espina dorsal una abundante y espesa melena, asombro de los más renombrados catedráticos de historia natural. Pero lo más raro del caso es que esta mujer, de edad de diez y siete años, está dotada de una indiscutible belleza y de una regularidad de formas de la cual no se puede formar idea sino con el original á la vista.

Así lo dice un periódico bilbaíno.

Se ha publicado un folleto explicando las causas de la última sublevación militar, haciendo revelaciones importantes.

Había comprometidos 34 regimientos, pero ofreciendo otros siete

el secundar el movimiento revolucionario.

Contaban apoderarse del castillo de Monjuich, de Barcelona, con lo que creían dominar la población y sacar á la ciudad 30 millones para destinarlos al triunfo de la Revolución.

El autor de este folleto es un ex-secretario de Zorrilla, y afirma no ha triunfado la revolución por culpa de dicho señor Zorrilla.

Montemar asegura que Zorrilla aprovechó los trabajos de los revolucionarios para hacer una jugada de Bolsa ganando 75.000 duros, más 30.000 que le entregó el señor Vega, procedentes de los fondos que los sublevados se llevaron de Balajoz.

Califica á Ruiz Zorrilla de farsario, usurero y amigo de verter sangre.

Atribúyese á la diputación provincial de Pontevedra el propósito de costear durante cuatro años los estudios en Roma al joven don Manuel Angel, que tan sobresalientes aptitudes para el arte pictórico viene significando, y al cual recientemente le otorga la prensa de Zaragoza grandes elogios con motivo de unos lienzos que ejecutó con destino al «Gran Café de la Iberia.»

Escribe *La Gaceta de Galicia*:

«Hemos oído que se hallan vencidas todas las dificultades que existían para el arreglo de las diferentes cuestiones judiciales que embarazaban aun la marcha progresiva de la compañía del ferro-carril compostelano.

Verificado el convenio con los principales interesados, no tardará en procederse á su reorganización que dará por resultado el constituir una compañía fuerte que acometa por de pronto, la construcción de la vía férrea de Carril á Pontevedra y luego el enlace con el del Noroeste, quedando dueña de una línea de 130 kilómetros, que llegará á ser de las más productivas de Galicia, pues enlazará entre sí, además de otros pueblos de segundo orden, á Orense, Tuy, Vigo, Pontevedra, Villagarcía, Carril, Santiago, Coruña, Betanzos, Ferrol y Lugo; todos los cuales prestarán un gran contingente en mercancías y pasajeros á esta importante línea, que solo rivalidades y ciertas luchas tienen retrasada su construcción.

Terminado el puente internacional y el ferro-carril de Pontevedra á Redondela acrecentará nuestras comunicaciones con Portugal, haciendo que gallegos y lusitanos, cuyo idioma y costumbres guardan gran analogía, estrechen toda clase de relaciones en provecho de ambos países, interesante problema, amén de otros que está llamada á resolver la compañía del ferro-carril compostelano.»

Entre los proyectos que se atribuyen al ministro de Hacienda para allegar recursos con que poder atender á la extinción del déficit y á los gastos de ciertas reformas que algunos ministros tienen en proyecto,

figura el de la venta de los montes públicos en términos parecidos al plan que presentó al examen y aprobación del Consejo de ministros el señor Cimacho, y que dió motivo á la crisis que originó su salida y la de los señores Leon y Castillo, Albarada y Alonso Martínez.

Ascende á 13.000 duros el valor de los efectos timbrados robados del almacén de efectos estancados de Valladolid.

Los ladrones se llevaron además tres cajas de cigarros habanos.

Un colega dice que todos los efectos de los almacenes, supuesto que representan valores de mucha importancia, debían estar en otros locales, vigilados constantemente, como sucede con las cajas de las tesorías.

Tenemos entendido que muy pronto se publicará una disposición en este sentido, á fin de evitar robos de esta naturaleza.

El nuevo gobernador civil de la provincia de la Coruña ha dirigido una atenta carta á los directores de los periódicos de aquella localidad, en la que no solo revela los buenos deseos que le animan en pro de los intereses de la provincia y de la población, sino la deferencia y galantería con que trata la prensa periódica, de la que espera su apoyo en todos los puntos de general interés.

Dicha caria dice así:

«El gobernador civil de la Coruña.—Particular.

Señor director:

Muy señor mío y de mi más distinguida consideración: Tengo el gusto de poner en conocimiento de usted que con fecha de ayer he tomado posesión del cargo de gobernador civil de esta provincia con que he sido honrado por el Gobierno de Su Magestad.

Al participárselo á usted cumpliendo con este deber de atención, me considero en el caso de manifestarle que es mi propósito y voluntad decidida fomentar, en la medida de mis fuerzas, los intereses generales de la provincia y en especial los de esta población, contribuir á la mayor extensión de la instrucción pública y demás servicios encomendados á mi administración. Si, lo que no espero, existiesen abusos ó faltas de moralidad estoy dispuesto á corregirlos en toda la extensión que la ley autoriza, sea quien fuere el trasgresor.

Confío desde luego que en los puntos indicados podré contar con el apoyo de la prensa periódica, cumpliendo esta así uno de sus más sagrados deberes. En tal esperanza me dirijo á usted, como digno representante de aquella, rogándole me ilustre con sus consejos ó llame mi atención sobre las faltas que deban ser corregidas y modo de verificarlo.

Excuse manifestarle que tanto usted como los demás señores redactores tienen franca y libre entrada en todas y ca la una de las oficinas del gobierno civil para enterarse de las noticias que no sean de índole reservada, así como para exponerme verbalmente lo que conceben útil ó

conveniente á los intereses públicos. Aprovecha esta ocasion para ofrecer á usted, como autoridad y particular, el testimonio de su consideracion su afectisimo y s. s. q. b. s. m. —*Enrique Sors Martinez.*»

Algunos colegas de la Coruña se oponen á la creacion de una cátedra de lengua alemana en el Instituto compostelano, que la Diputacion propuso en una de las primeras sesiones, toda vez, dicen, que en Santiago ya existe una de dicho idioma á cargo de la *Sociedad Economica de Amigos del Pais*, subvencionada por la provincia; y que por el contrario donde hace falta es en la Coruña que cuenta con estudios especiales de comercio agregados á aquel instituto, que es plaza mercantil de primer orden tambien, en relaciones frecuentes con el imperio germánico.

Dentro de breves dias se publicará el decreto llevando á la práctica el pensamiento que expuso hace dias el ministro de la Gobernacion á los representantes de la prensa sobre el establecimiento de estaciones telegráficas en los pueblos. La direccion general de comunicaciones, en vista de instruccion del señor Moret ha redactado ya el proyecto.

Ecos

Despues de su meditada excursion á Madrid han regresado á la mansion de sus dioses Penates los individuos de los supuestos comités izquierdistas de Viana y Puebla de Trives.

Sean bien venidos. Dado el *buen éxito* del viaje, suponemos que se dedicarán á imprimir nueva actividad y más amplia organizacion á sus huestes.

Así es como se hace propaganda, y ni por un momento dudamos de la eficacia de sus trabajos, tratándose de personas que tienen tan arraigadas sus convicciones políticas y que profesan con tanta fé sus ideales.

De su constancia y firmeza ni una palabra diremos, porque no hay en la provincia quien no conozca á don Francisco Vila Yanez y al secretario que fué del ayuntamiento de Trives durante la dominacion conservadora.

El 20 del actual de doce á una de la tarde tendrá lugar en la Delegacion de Hacienda y simultáneamente en las administraciones subalternas de la provincia, la subasta de 1.404 cajones de pino, vacíos, existentes: 220 en la capital, 115 en Allariz, 72 en Bande, 127 en Carballino, 127 en Celanova, 126 en Ginzo, 111 en Ribadavia, 70 en Trives, 97 en Valdeorras, 269 en Verin y 70 en Viana.

Los que quieran adquirirlos, ya sea total ó parcialmente, presentarán sus proposiciones en pliego firmado y cerrado expresando en letra el número de envases porque se in-

teresen y en céntimos de peseta cada uno.

No en vano rogáramos al señor obispo de esta diócesis que procurase poner término á las discordias de carácter grave que existen entre el cura párroco de San Pedro de la Pena (Ginzo) y sus feligreses.

El mencionado cura de almas, por causas que omitimos por prudencia, se ha negado recientemente á autorizar el enterramiento del cadáver de un vecino de aquella parroquia, que estuvo insepulto cinco dias, viéndose en la precision de intervenir en el caso el juez municipal, que fué desobedecido y obligado el pedáneo á desempeñar los oficios del párroco.

Este acto de intolerancia ha producido general escándalo entre aquellos vecinos que piensan acudir en queja á nuestro digno prelado.

El Juzgado de primera instancia de Ginzo de Limia está instruyendo las correspondientes diligencias.

El dia 6 del actual ocurrió un nuevo descarrilamiento en la línea férrea de Orense á Vigo en el trayecto de costumbre, es decir entre las estaciones de Frieira y Filgueira.

El tren ascendente que debía llegar á la estacion de Orense antes de las diez de la noche del mencionado dia 6, llegó á las tres de la madrugada.

La máquina que debía salir en auxilio momentos despues de tenerse conocimiento del accidente, salió tambien con un retraso inexplicable.

Hemos procurado adquirir detalles en las oficinas del Gobierno civil, pero aun allí se ignora el jefe de estacion muestra tan reservado en la comunicacion que ha dirigido; que solo se limita á poner en conocimiento de la autoridad que se ha inutilizado la máquina que remolcaba el tren.

Esta reserva y los misterios que envuelven todos los actos de la empresa del ferro-carril de Orense á Vigo nos llaman soberanamente la atención.

Por versiones autorizadas de carácter particular que hemos podido recoger, sabemos que gracias á la prevision del maquinista no tenemos que lamentar una de esas catástrofes que consternan al público y que llevan la desolacion y el luto á muchas familias, pues de otro modo bien y viajeros hubieran rodado por el abismo hasta las profundidades del rio Miño.

A las autoridades cumple prevenir estos desastres y garantizar la seguridad del público que se halla alarmado por la frecuencia con que se suceden.

Las administraciones de correos de esta provincia autorizadas por real orden de 19 de Octubre último para admitir cartas conteniendo valores declarados, son las de Orense, Carballino, Ginzo de Limia, Ribadavia y Verin.

Ha sido nombrado juez de prime-

ra instancia del partido de Allariz don Francisco Mosquera Garcia, que lo era de Nájera, pasando á este punto don Pedro Montero Rodriguez, que desempeñaba aquel juzgado.

Habiendo llegado á noticia de la comision de abastos de este ayuntamiento que algunos panaderos de esta ciudad, abusando de la buena fé del vecindario, expendian y cobraban el pan de tercera clase como de segunda, y éste como de primera. A fin de evitar en lo posible estas faltas, acordó que desde hoy aparecieran las libras marcadas cada una con el correspondiente sello del propietario ó expendedor que ha de garantizar la calidad, y si bien el pan esponjado no es susceptible de señalarse, puede en cambio tener fijado un número determinado que á cada uno de los panaderos se designó.

Esta determinacion ha sido comunicada á todos los panaderos, quienes prometieron cumplirla.

La comision ha señalado los números en la forma que sigue:

- Viuda de Lovit, núm. 1.º
- D. Fernando Fernandez, 2.
- D. José Fernandez, 3.
- D. José Perez, 4.
- Viu la de Feijóo, 5.
- D. Agustín Fernandez, 6.
- D. Martin Cao, 7.
- D. Vicente Fernandez, 8.
- D. Eduardo Leon, 9.

Desde el dia 7 hasta la fecha no ha ingresado ninguna causa en la secretaria de la Audiencia de lo criminal de esta provincia.

Ha sido trasladado á Badajoz el tesorero de Hacienda de esta provincia don Antonio Mosquera, nombrándose en su reemplazo á don Antonio Garrido.

Ha sido nombrado administrador de la Aduana de Verin don Juan Aldor.

Ha sido ascendido á brigadier el coronel jefe de la media brigada de Ribadavia, don Miguel Valcárcel.

Anteayer se ha dado sepultura al cadáver del venerable presbítero don José Enriquez Feijóo, cura párroco de la inmediata feligresia de San Pedro de Cudeiro, cargo que ha desempeñado en el trascurso de 20 años, sin que ocurriese la menor desavenencia con sus feligreses.

Los periódicos regionales acogen con señaladas muestras de simpatía la reaparicion en el estadio de la prensa de nuestro festivo colega local *O tio Marcos d' a Portela*.

Mañana desde las ocho de la noche en adelante tendrá lugar un baile de confianza en los espaciosos salones de la *Tertulia recreativa de la Juventud Orensana*.

Nuestro particular amigo don Amando Torres, Procurador del Juzgado de este partido ha trasladado su residencia á la villa de Ribadavia en donde continuará consagrandose al despacho de los asuntos relacionados con su profesion.

Mañana, á beneficio del prestidigitador Onrey, tendrá lugar en este teatro una funcion monstruo, que al decir del beneficiado, hará época en los anales de este coliseo. Y vaya de exajeraciones.

El orden del espectáculo es el siguiente:

Los mundos imaginarios

Evocaciones y manifestaciones de los espíritus.

Por primera vez:

El Conde de Monte-Cristo.

El Jorobado Hardy

Por primera vez: la escena horrida humorística

El crinolo de D. Juan Tenorio.

Baile de los muertos

Desaparicion de la cabeza de la señorita X, de pie en medio del escenario.

Vuelta al mundo en 80 segundos.

Una vez que el simpático Onrey dedica la funcion á toda la gente de buen humor de Orense, debiera excluir del programa *La vuelta al mundo*, que suponemos será el famoso panorama universal, pues maldita la gracia que nos hace quedarnos á oscuras.

Telegrama

Madrid 10.

La prensa alemana califica político viage del Principe á España, en la que considera necesaria solidariedad monárquica.

Becerra nombrado presidente Tribunal Cuentas Reino.

Cotizacion cuatros: 58 80.

Imp. de EL ECO DE ORENSE

Alba, 15.

DON MANUEL VALCÁRCEL

pintor, dorador y restaurador de toda clase de cuadros al óleo.

Hace tarjetas para estandartes y se encarga de decorar, empapelar y pintar habitaciones.

Recibe los encargos en Orense, calle del Progreso, núm. 45.

Gran éxito en París

VELOUTINE CH^{les} FAY

POLVO DE ARROZ ESPECIAL PREPARADO CON BISMUTO
INVISIBLE y ADHERENTE, dá al óctis frescura y transparencia.

INVENTOR CHARLES FAY, 9, RUE DE LA PAIX, PARIS
Se vende en las Farmacias, Perfumerías, Peluquerías y tiendas de quincalla.

Desconfiar de las Falsificaciones

SEIDEL NAUMAN

NUEVA PERFECCION

DE

máquinas para coser

DEL SISTEMA

SEIDEL NAUMANN



EN COMPETENCIA

CON LAS DE

SINGER

FABRICADAS EN

NUEVA-YORK.

Los precios son:

| | REALES. |
|---|---------|
| Máquina <i>Sajonia Regia</i> para coser á mano, de elegantísima construcción..... | 560 |
| Sistema <i>Seidel</i> núm. 1, para coser con pié... | 500 |
| Máquina <i>Mediana</i> | 580 |
| Id. núm. 4..... | 800 |
| Máquina <i>Seidel</i> con brazo y tabla para doblar..... | 800 |

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS.

Pagándolas al contado se descuenta el 12 por 100.

Representante en Orense: D. Ramon Garcia Sueiro, depósito de calzado, calle de las Tiendas, esquina á la plaza de la Constitución.

Se facilitan prospectos.

AVISO

La ferreteria del señor Villanueva, establecida en la plazuela del Hierro, se trasladó á la carretera, á la derecha del Gobierno civil.

Hay buen surtido en bateria de cocina inglesa, francesa a lemana.

VENTA AL POR MAYOR Y MENOR.

Carretera, ó sea Progreso, 30, frente al almacen de D Francisco Cuevas.

CARRETELA Se vende una en las mejores condiciones, con su correspondiente atalaje, todo nuevo. En esta imprenta darán razon.

Gran almacen musical é instrumental

DE

RAMON MODRSTO VALENCIA.

Calle del Padre Feijóo.

ORENSE.

Pianos garantizados de las mejores fábricas, entre otras las de *Erar, Pleyer Bor, Chasainge.*

Órganos de todas clases (gran novedad para tocar sin saber música).

Instrumentos de metal, piston y cilindro para bandas de música; idem de cuerda para orquesta.

Cajas de música en pequeño y grande tamaño.

Ventas al contado y á plazos.—Se alquilan órganos y pianos.

Acordeones franceses y alemanes.

Bandurrias y guitarras. Concertinas.

Carteras y atriles.

Accesorios para todos los instrumentos.

Albums de música gran lujo

Papel de música.

Métodos y estudios para todos los instrumentos.

Música de ópera y zarzuela.

Idem religiosa

Idem en partitura.

Idem de baile.

Aguas minero-medicinales de Marmolejo.

GASEOSAS BICARBONATADAS.

De certificados facultativos resulta que éstas maravillosas aguas han curado las enfermedades siguientes: albuminuria, anemias, astenia nerviosa, arenillas, cálculos viliares, catarros gástricos crónicos, catarros vesicales é intestinales, cloro anemia, clorosis, cólicos nefríticos y hepáticos, convalecencias de fiebras graves, diabetes sacarina, dispepsias en todas sus formas, disenteria crónica, disurias, desarreglos menstruales, enteralgia, entiritis crónica espermatorrea, fiebres intermitentes crónicas, gastralgia, gastritis crónicas, hemorragia del estómago, hepaltagia, hepatitis crónica, hipercremia viliar, hiperhemia hepática, hipocondria, histerismo ictericia crónica, infarto hepático y esplénico, infarto del hígado y del bazo, leucocitemia, litiasis úrica (mal de piedra), obesidad, pielonefritis, poliuria, quiuria (orina lechosa), retencion é incontinencia de orina, úlceras simples y lesiones orgánicas del estómago.

Temporadas oficiales: desde 15 de Abril á 15 de Junio y de 15 de Setiembre á 30 de Noviembre.

Sin perder ninguna de sus virtudes medicinales se venden estas aguas á los precios de 3, 4 y 5 reales botella, segun cabida, en las principales farmacias, y por cajas dirigiéndose al administrador en Marmolejo, ó á la direccion, calle de Serrano, 35, Madrid.

Deposito en Orense: Farmacia de D. Juan Romasanta.

Venta de una viña.

En el rádio de Orense se vende una, cerrada sobre sí, con buena documentacion y que produce un vino de superior calidad. Tiene casa lagar con los aparatos necesarios.

Para noticias y demas particulares sobre la venta, hablarse con D. Antonio Otero, editor del *Boletín Oficial*